
Protokoll der Gemeinderatssitzung von St. Johannes

am 9. November 2016

Ort: Gemeindezentrum St. Johannes Beginn: 20:10 Uhr Ende: 22:35 Uhr

Teilnehmer: Frau Dr. Adams (Leitung), Herr Dr. Halfmann (Protokoll), Frau Klar, Frau Kuntz,
Frau Lerche, Frau GRmK Pott, Herr Schlenker, Herr Stüter, Frau Vérin-
Mühlenbein, Herr Wüstenbecker

Entschuldigt: Herr Büscher, Herr Volmer

Top 1: Regularien • Frau Dr. Adams begrüßt die Anwesenden. Herr Stüter verliest einen
geistlichen Impuls.

• Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig genehmigt.

Top 2: Bericht aus 
            der Pfarrei

Frau GRmK Pott und Herr Dr. Halfmann berichten von der letzten Sitzung des 
Pfarrgemeinderates:

• Pfarreientwicklungsprozess
Ergänzend zu den vorgestellten Ergebnissen auf den Pfarreiforen wurde ein
Dokument mit detaillierteren Informationen erstellt, das über die Homepage
der Pfarrei abrufbar ist.

• Homepage der Pfarrei
Es wird jemand zur Betreuung der Pfarrei-Homepage gesucht. Herr Malik
kann dies aus beruflichen Gründen nicht fortführen. Frau GRmK Pott wird
diesbezüglich nochmal jemanden aus der Gemeinde ansprechen.

• Gemeinderatswahlen 2017
Wie geplant werden Ende 2017 neue Gemeinderäte gewählt.

• Segensfeiern für Neugeborene
Herr Jaklitsch organisiert Segensfeiern für Neugeborene. Diese sollen vier
Mal im Jahr auf Stadtebene stattfinden (beginnend Juli 2017). Wer Lust hat
daran mitzuwirken, möge sich bitte direkt an ihn wenden.

Top 3: Gemeinde 

• Stand Türöffner / 
Geländer Orgelbühne

Der Türöffner wurde installiert und die Malerarbeiten sind im Gange. Auch
das Geländer an der Orgelbühne soll bis Weihnachten fertiggestellt sein.

• St. Martin 13.11.2016 Herr Thelen hat wie gewohnt die Organisation des Martinsumzuges
übernommen. Die Verteilung der Brezeln im Anschluß an die Andacht ist
auch organisiert.

• Advent Frau Vérin-Mühlenbein weist daraufhin, dass es eine Doodle-Liste gibt, in
die sich diejenigen eintragen können, die bei der Aktion „Offene Kirche“
mitmachen möchten.

• Neuzugezogenen Flyer Herr Dr. Halfmann und Herr Schlenker werden einen Entwurf für einen
Flyer entwerfen, der neuzugezogenen Gemeindemitglieder über unsere
Gemeinde informieren soll. 

• Oldie Night 3.12.2016 • Herr Schlenker berichtet vom Unmut der Organisatoren des
Adventmarktes darüber, dass die Pfadfinder in diesem Jahr nicht die
Zelte für die Veranstaltung auf- und abbauen können. Er wird am 14.
November an einem Treffen der Organisatoren teilnehmen und sich
um eine Lösung des Problems bemühen.

• Die Organisation der Oldie-Night ist in vollem Gange.
• Der Gemeinderat erklärt sich bereit, für die anfallenden Ausgaben in

Vorkasse zu gehen.
• Es werden noch Helfer für den Abend gesucht. Interessenten mögen

sich bitte bei Herrn Schlenker melden.
• Das nächste Treffen des Organisations-Teams ist am 16.11.2016 um

20:00 Uhr im Gemeindezentrum.



• Renovierung 
Keller Jugendheim

Frau GRmK weist darauf hin, dass zunächst noch Nachfragen zu einem
Angebot geklärt werden müssen, bevor die Beauftragung erfolgen kann.

• Ausblick Fastenzeit 
2017 / 
Gottesdienstzeiten / 
Krankenhausbesuchs-
dienst

Frau GRmK Pott berichtet über den aktuellen Stand:
• Fastenzeit

Herr Jaklitsch hat Interesse bekundet, bei der Umsetzung eines
speziellen Angebotes zur Fastenzeit in unserer Gemeinde
mitzuwirken. Ein erstes Treffen wird es zum Anfang des neuen
Jahres geben. 

• Gottesdienstzeiten
Das Angebot während der Woche wird sich ändern. Es ist
angedacht, die Abendmesse am Mittwoch ins St. Johannes-Stift zu
verlegen. Die Messe am Donnerstagabend im St. Johannes-Stift
wird dafür entfallen. Für den Donnerstag wird es in der Kirche ein
spezielles, hinsichtlich Zeit, Thema und Zielgruppe wechselndes
Angebot geben.

• Krankenhausbesuchsdienst
Das Treffen des Krankenhausbesuchsdienstes ist am 16.11.2016.

• Neujahrsempfang • Es organisieren: Herr Büscher (Getränke), Frau Dr. Adams und Frau
Vérin-Mühlenbein (Einkauf) und Frau Kuntz (Blumen)

• Herr Schlenker erklärt sich bereit, mit den Vereinen und Verbänden
der Gemeinde Kontakt aufzunehmen und nach Bildern von
Veranstaltungen des zurückliegenden Jahres zu fragen. Je nach
Rücklauf ist es angedacht, wieder einen bebilderten Jahresrückblick
zu erstellen.

• Müllentsorgung
Gemeindezentrum

Frau GRmK Pott weist daraufhin, dass im Zuge der eingeführten
Mülltrennung im Gemeindezentrum, die Mieter bei Anmietungen ihren
Müll mitnehmen müssen. Vereine und Verbände der Gemeinde sind
angehalten, den bei ihren Veranstaltungen anfallenden Müll in den dafür
vorgesehenen Mülltonnen zu entsorgen. Ein  Schlüssel für die Mülltonnen
ist in der Hausmeisterloge hinterlegt.

Top 4: Sonstiges

• Hubwagen Der Gemeinderat beschließt einstimmig den Kauf eines neuen
Hubwagens für das Gemeindefest. Herr Schlenker erklärt sich bereit, die
Beschaffung zu übernehmen.

• Lampen Frau Klar weist auf defekte Lampen im Gemeindezentrum St. Albertus
Magnus hin. Frau GRmK Pott wird dies an die Verwaltung der Pfarrei
weiterleiten.

Nächster Termin 29. November 2016 um 20:00 Uhr im Gemeindezentrum St. Johannes
(Zu dem gemütlichen Beisammensein im Anschluss an die Sitzung möge
bitte jeder etwas beisteuern.)

Frau Dr. Adams bedankt sich bei den Teilnehmern und beschließt die Sitzung.

Bochum, den 17.11.2016   Dr. Stephani Adams                                                Dr. Ansgar Halfmann
- Vorsitzende -                                                                  - Schriftführer -


